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acuerdo por 
Casa Pueblo 
~ Anticipan enmiendas a una medida 
para continuar su proyecto educativo 
Rebecca Banuchl 
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D La medida que buscaba transferirle 
al gobierno municipal de AdjunlaS la 
titularidad de la Escuela Elememal 
Washington lrving, en el centro ur
bano de ese pueblo. podria sumr 
enmiendas SUSlanCiales para incluir 
también como p.-opietam del inmue-
ble a la organización de autogestión 
comunitaria Casa Pueblo. 

La propueSla surgió ayer durante 
una reunión que SOSIIJ\ieroo el alcal· 
de de AdjunlaS. Jaime Barlucea. y 
directi\,is de la entidad sin fines de 
lucro. y fue acogi<b fm-orablememe 
por el represemame del Palti<lo Nue-
'"<> Progresista (PNP) Michael Abid 
Quiñones hizarry. autor de la pieza 
legislam,. en contn:,,'ecia. 

Quiñones lrizarry presenl6 el 10 de 
enero la Resolución C.OOjmta de la Cá
mara 28. con la intención de que el 
De¡mtamento de Transportación y 
Obras Públicls {IJTOP) transfiera al 
Municipio de Adjun13S. por el ,'31or no
minal de SL todo el predio doode se 
sitúa laanligua escuda. incluidoelár<a 
- opera el lnsótulO Coolunilario 
de Biodn-.mdad y CUitura (lCBC), pro-
>""° erucatno de Casa Pueblo. 

En losedifKiosquecomponen laan
tigua escuela Casa Pueblo opera des· 
de el 2002 el ICBC. mientras que la 
administración de Barlucea eoiableció 
el año pasado un Centro Head SlaJt. 
que ahom planif,ca expandir. 

"Soy una persona de diálogo y. si 
ellos están de acuerdo. ¿por qué no 
,~ a esw- de acuerdo-. manifestó el 
representante de la mayoría del PNP 
en eotre\!Í.'Sla con El 'ue,·o Oía. 

·1.a intención nunca 11a sido sacar a 
casa Pueblo. La intención es que el 
municipio pueda adquirir el título de 

la escuela. invertir en el área que usa y 
mantener el aruerdo con casa Pueblo. 
pero si ellos sugieren ese cambio y 
est\n de acuerdo. no tengo ningún 
problema-. subrayó el legislador. 

Qumones lrizarry se encuentro fue
radel Pais. y no pudo estar presente en 
la reunión que tuvo ayer Bartuceacon 
el fundado.- de Casa Pueblo. Ale.,is 
Massol.ysuhijo.ArturoMassol De
yá. director ejecutivo de la Junta de 
Directores de la organización. 

En ese encuentro. ambas panes 
acordaron proniO\'l"r enmiendas a la 
resolución legislati"'1. de manera que 
se le1rnnSfieraalayunlllmien10 la par
te que utiliza en la actualidad. y la 
organización obcenga la órularidad 
del edificio que opera. 

El alcrude ""''Ol'rogresista se com
prometió. además. a coordinar una 
reunión la semana próxima con cl re-
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Mediante un acuerdo con el Departamento de Educación. Casa Pueblo y el Municipio de Adjuntas ocupan 
distintas instalaciones de la antigua Escuela EJcmental \Vashington lrving, En la foto. Alexis Massol. 

presentante por Lares. Utuado. Ad· 
juntas y Jayuya. 

"Quiero que los tres salgamos con
tentos de la reunión para que. al fin y 
al robo. quien se beneficie sea el pue
blo de Adjunias·. manifestó el alcrude 
entrevista separada con este medio. 

"Como alcalde. he tenido la buena re 
y la buena intención con casa Pueblo, 
y nuoca ha posado por mi mente ex
cluirlos o que pierdan sus facilidades. 
Eso nunca ha posado por mi mente·, 
insistió Barl ucea. 

El alcalde adjunleño a,gurnentó que 
es porte de la política de la adminis
lnlción de Rosaelló NC\'aJ'CS transferir a 
los municipios u otras entidades aque
llas propied-.des o actM>S estatales en 
desuso. Enfatizó que la pie'la legislativa 
rue presentada en ese contexto. 

Reronoció que. en el barrio Yayales, 
en la zona rural de Adjuntas. hay otro 
plantel escolar que no se está utili· 
zando. pero dijo que ese no le interesa. 
"El municipio no tiene int- porque 
no tenemos un proyecto desarrolla· 
do-. sostuvo. 

En la escuela Washington lrviog. ac-

n1alrnen1e asisten cerca de 100 estu· 
diantes del Programa Head Start, y 
laboran alrededor de 20 empleados, 
según el ejecutivo municipal. 

El plan de Barlucea es trasladar a 
esos edificios las oficinas administra
tivas del programa educativo. 

Igualmente. dijo que está en con
versaciones para adquirir ocra.s hts· 
talaciones estatales. pero para esta
blecer fábricas u o<ras inici.ntiws de 
desarrollo económico. 

Massol Deyá advirtió ayer que, como 
fue sometida en la Cámara de Repre
sentnntes. la resolución conjunta no 
es viable porque atentaría contro el 
proyecto educati\o y culniral que es
tablecieron hace 15 anos. 

El ICBC cuen~,. ei,tre otras COS.15, 
ron un auditorio. laboratorio de eco-
logia. salón de música y galena de 
arte. y ha servido como centro de in
vestigación y estudios para alumnos 
del sistema de la Universidad de Puer
to Rico e instituciones académkas de 
Esmdos Unidos. 

"No queremos controversias. Espe
ramos que esto haya sidosimplemen• 

te una maJ c.alculada instancia, un 
asunto que quede atrás. expresó, por 
seporado. Massol Deyá tras el encuen • 
tro en la alcaldía 

"Hace 15 años. estamos 1rnbojando 
nuestros proyectos. hemos remodelado 
el edificio. tiene ene,gía solar. se tapo· 
ron filtrociones. remc,.,imos asbesto. El 
que quiere puede ir allí y,,,.. lo que alli 
se hace-. conwntó el profesor del Re
cinto Univcrsilruio de Mnyagfüz. 

Recordó que. durante el pasadorua
Oienio, en el Senado íue sometida una 
medida tripartita que ordenaba tras· 
pasar a Casa Pueblo el edificio que hoy 
reclaman. 

La legisk,ción fue aval.'lda en el Alto 
Cuerpo, pero no íue considerada en la 
Cámara de Representantes. 

"La porte de la segregación es sen
cilla. es viable ... El compromiso del 
alroJde fue que (la reunión con Qui· 
t1oncs lJizarry) se hiciera de manera 
expedita y urgente, que esa resolución 
se pueda enmencL.,r y que prosiga su 
trámite legislativo como debería ser, 
de una manero consultada y acorda· 
da-, puntualizó Massol 0..ayá 
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